

経営の視点

早くも来年のトップ人事の発表が始まった。気付いたことがひとつある。「社長」という肩書が軽くなっていることだ。

例えば、武田薬品工業。次期社長に指名されたクリストフ・ウェバー氏にとつて、社長とは見習い中の肩書きにすぎないのではないのか。欧米で経営トップを指す「最高経営責任者（CEO）」に就任し、名実ともに経営トップのイスに座るのは、まだ先だからだ。

消える社長、増えるCEO

「**候補のお試し期間**」の意味合いがある。江戸時代から続く老舗である武田は、大胆に見えて慎重に事を進めているのだ。

社長ではなく、CEO、
そ会社の最高権力者——。
そんな会社は武田だけでは
ない。昨年以降、ダイヤ世
界3強の一角を占めるブリ

る。ブリヂストンは売上高の8割程度を国外で稼ぎ、株式の約3分の1は海外の投資家が握る。津谷正明CEOは「世界の目を意識せよ」と、経営陣のパーソンズから、社長のものが軽く見えたうケースもある。

ハーバーランドの企業統治の仕組みを取り入れた会社も、名ばかりになつてはならない。日本「J.R東海」衣したトツの田村達也会長は「CEOの権限を持つて会社を動かすなら、その実績を外取締役がしっかりとチェックしないと、効果は上がらない」と語る。

世界に見える企業統治を

りにいい会社は、食材や調理法が不明の料理のようなものだ。そうした会社の株は世界の投資家に安心して買ってもらえない。

◎ 楊紅雲 著 | 陳保真 劉曉軍 編